

LE P'TIT BONJOUR



Construire ensemble

Les 25 et 26 février derniers, pendant les vacances scolaires, le centre social La Parenthèse a investi la Salle des fêtes et la Halle aux Grains pour une animation autour de la construction.

80 000 briques Lego® ainsi que des Duplo® ont été mises à la disposition d'un public venu en nombre. Chacun a pu profiter du matériel afin de construire des bâtiments, des maisons ou tout ce qu'il souhaitait... Les participants ont également été invités à réaliser collectivement une ville... en apportant chacun leur brique à l'édifice !

A l'étage, la ludothèque *La Roulotte* proposait de nombreux jeux sur ce même thème de la construction, décliné également par le Service municipal d'action culturelle avec la projection d'un film familial autour de la construction et des briques lors de deux séances le mercredi.

QUAND LA NATURE DEVIENT INSPIRATION

Action culturelle

A l'initiative du Service municipal d'action culturelle, cinq artistes ont été invités à poser un nouveau regard sur la nature à travers la photographie, la gravure, l'art plastique, les encres et les aquarelles végétales.

L'exposition *La nature, l'art et nous* qui sera visible gratuitement à la Halle aux grains, va explorer comment un artiste, au-delà de s'en inspirer, retranscrit la nature.

C'est un art subtil dont les variations sont aujourd'hui diverses. Preuve en sera faite avec l'exposition de printemps, dont la pluralité sans doute infinie des sensibilités et des approches, donnera à voir des techniques, des matières et des expressions multiples.

Une belle façon de nous souvenir qu'il fut un temps, des artistes

révolutionnaires ont ouvert la voie à la retranscription de la nature. Parmi eux, celui considéré comme premier et même précurseur, Jean-Baptiste Camille Corot. Même si ce nom semble familier à Saint-Junien, ne boudons pas la nouvelle occasion de se remémorer ce génie de la peinture. Car oui, 2025 marque les 150 ans de sa disparition.

Alors pour convoquer de nouveau ce grand artiste qui a laissé son nom aux rives de la Glane qu'il fréquenta, suivons les pas de quelques artistes actuels qui, à leur tour, créent d'après nature.

Habiter un monde qui nous est commun avec chacun son propre regard et sa propre capacité d'imagination ou d'invention, c'est aussi cette idée que l'art porte avec une évidence incontestable, dont nous avons particulièrement besoin dans la période actuelle.

Sommaire

- Une exposition à ne pas manquer
- Un nouvel équipement sportif en accès libre
- Protéger la nature et l'environnement



Quand la nature devient source d'inspiration

Une exposition du Service municipal d'action culturelle à la Halle aux Grains, avec Isabelle Collett, Laëtitia Hoffschir, Maëlle Huguen, Francine Thibaud et Johannes Vandenhoeck, du **samedi 15 mars au samedi 12 avril**.

Horaires d'ouverture : les mardis, jeudis et vendredis, de 13h45 à 18h15, les mercredis et les samedis de 10h à 12h et de 13h45 à 18h15.

Contacts et informations au 05 55 43 06 90.

TOUJOURS GAGNER DU TERRAIN ! Infrastructures

L'opération « Gagner du Terrain » est une initiative de La Française des Jeux, portée en association avec l'Agence nationale du sport et Paris 2024. Elle vise à agrémenter les équipements sportifs de proximité d'une zone d'échauffement en accès libre, afin de promouvoir et développer la pratique sportive auprès des citoyens.

Après avoir répondu à l'appel à projets, la commune de Saint-Junien a été retenue par le jury. Elle va ainsi pouvoir enrichir le parc municipal des sports de manière significative. Concrètement, le nouvel équipement se compose d'un podium, d'un vélo, d'une arche explicative pour les exercices, ainsi que d'un tracé de 100 mètres équipé d'un chronomètre solaire faisant de cet espace un lieu idéal pour une pratique sportive autonome. La mise en place d'une table de tennis de table et d'une table d'échecs complète cette offre variée mêlant sport, loisir et réflexion. Par ailleurs, ces nouveaux équipements sont situés sur le même site que la structure fitness inaugurée cet été entre le centre aqua-récréatif et les courts de tennis couverts. Cette dernière se compose déjà d'espaliers, d'un rouleau lombaire, d'une planche inclinée, d'une chaise romaine, de taquets et de barres verticales.

Des pictogrammes à proximité des agrès illustrent les exercices associés pour travailler étirements et développement musculaire. Les exercices sont classés par niveau de difficulté ; ils précisent également à quel moment inspirer ou expirer. Des QR-codes permettent aussi l'accès à des exercices complémentaires en fonction du type d'entraînement souhaité ou du groupe musculaire à travailler. Cette base de données est régulièrement enrichie.

Le coût des équipements liés à l'opération « Gagner du Terrain » est de 28 339 €, une somme entièrement subventionnée par les partenaires.



» VITE DIT »

Réception des noces d'Or, de Diamant et de Platine

Une réception va être organisée samedi 17 mai à 10h dans la salle du conseil municipal de la mairie de Saint-Junien en l'honneur des couples qui se sont mariés en 1974, en 1964 ou en 1954 et qui ont donc fêté en 2024 leurs noces d'Or, de Diamant ou de Platine. Munis de leur livret de famille, les couples intéressés et domiciliés dans la commune sont priés de bien vouloir se faire inscrire dans les locaux du centre communal d'action sociale (CCAS), au premier étage du centre administratif Martial-Pascaud, à partir du 14 mars et jusqu'au 30 avril inclus.

Réception des aînés

Tous les Saint-Juniauds âgés de 65 ans et plus sont conviés au repas annuel des aînés le dimanche 15 juin à 12h.

Pour y participer, il convient de s'inscrire, du 31 mars au 18 avril, auprès du CCAS au premier étage du centre administratif Martial-Pascaud muni de son livret de famille ou d'une pièce d'identité (il est également nécessaire de présenter un justificatif de domicile s'il s'agit d'une première inscription). Contact : 05 55 43 06 82.

Le nouvel accès à la Glane va être inauguré

Le parcours de loisir sur la Glane mis en place par la Fédération de pêche va bénéficier cette année de six lâchers de truites entre mars et juin.

Afin d'en améliorer l'accès, la ville a autorisé la réouverture du chemin descen-

dant vers la rivière depuis la route du Dérot jusqu'à l'emplacement de l'ancienne pompe située en amont du Gué-Giraud. Un portique limitant l'accès aux seuls véhicules légers (financé intégralement par l'alliance halieutique et la Fédération de pêche et de protection des milieux aquatiques de Haute-Vienne) a été installé par les services techniques municipaux. Grâce à cette initiative, pêcheurs et promeneurs peuvent désormais profiter pleinement des berges de la Glane.

L'inauguration officielle du chemin se déroulera le samedi 15 mars prochain, à 11h, en présence du président de la Fédération, Jean-Christophe Boireau et du maire de la commune.

Voyage à Jumet du comité de jumelage

Le comité de jumelage organise un séjour à Jumet, en Belgique, du 18 au 22 juillet 2025 pour assister aux festivités de La Madeleine. Pour tout renseignement, vous pouvez contacter le 06 33 12 81 29 ou catherine.burbaud87@orange.fr. Inscriptions avant le 28 mars. Tarif 320€.

Encombrants

Le ramassage des encombrants est assuré gratuitement pour l'ensemble des habitants. Il doit être demandé au moins 7 jours avant la date de collecte auprès du service des ordures ménagères au 05 55 71 78 78.

Les encombrants doivent être déposés sur le domaine public la veille du jour de collecte à partir de 19h.

Les jours de collecte à Saint-Junien en 2025 :

- Bourg : jeudis 3 avril, 15 mai, 5 juin, 3 juillet, 7 août, 4 septembre, 2 octobre, 6 novembre et 4 décembre.
- Campagne : jeudis 10 avril, 15 mai, 19 juin, 10 juillet, 21 août, 11 septembre, 9 octobre, 20 novembre et 11 décembre.

Visite du centre de recyclage

Tous les habitants du territoire sont invités à visiter le centre de recyclage de Beaune-les-Mines les mercredis 16 avril et 18 juin.

Inscriptions auprès du SYDED au 05 55 12 60 11.

Semaine de la petite enfance

A l'occasion de la Semaine de la petite enfance, la Bulle d'air proposera des activités le samedi 15 mars de 9h30 à 11h30 à La Parenthèse du O. Vous pourrez découvrir une exposition du jeu confectionné par les enfants au cours de la semaine.

Un espace de jeu libre pour *Jouer A l'Infini* sera aménagé.

A 10h, l'autrice Malika Doray présentera ses albums et animera un atelier gratuit *Confection d'un petit livre* réservé aux 2-6 ans à 10h20.

Le 21 mars à 10h, vous pourrez aussi *Chanter à l'infini* avec Anne-Claude Charriau.

Donnez votre avis sur l'eau

Le Syndicat d'aménagement du bassin de la Vienne organise une réunion publique mardi 25 mars à 18h, salle Amédée Burbaud afin de définir les priorités en matière de gestion de l'eau et de prévention des inondations pour la période 2028-2033.

LA PROTECTION CIVILE : Vie communale

AIDER, SECOURIR, FORMER

Grâce à la municipalité, l'antenne de Saint-Junien de la Protection civile a pu s'installer dans les locaux de l'ancienne cuisine centrale boulevard Marcel-Cachin.

« La protection civile, ce sont 32 000 personnes en France. Nous sommes une association de sécurité civile donc nous sommes autonomes financièrement. Nos revenus proviennent du mécénat et des formations que nous dispensons. Le public nous connaît surtout par le biais des postes secours que nous mettons en place par exemple lors des événements sportifs mais nous intervenons partout où il faut porter secours en France ou à l'étranger. Cela a été le cas en Ukraine, lors des inondations dans le Nord ou très récemment à Mayotte » explique le responsable Sébastien Boyer.

L'antenne de Saint-Junien de la Protection civile compte une dizaine de bénévoles

Parallèlement, un projet sans doute unique en France va voir le jour, imaginé, créé et réalisé par l'ensemble des bénévoles. « L'année dernière, j'ai fait le constat qu'en Haute-Vienne nous étions vraiment performants sur la formation et sur la gestion des événements mais que nous pouvions nous améliorer sur l'aide aux populations sinistrées. Nous avons donc décidé de spécialiser l'antenne de Saint-Junien dans ce domaine.

Le soutien d'une entreprise locale, qui souhaite rester anonyme, nous a permis d'acheter un camion de 19 tonnes et nous nous sommes mobilisés pour l'équiper. C'est un équipement qui comprend tout le matériel technique pour intervenir dans l'urgence : des tronçonneuses, des pompes à eau, des groupes électrogènes mais aussi tout ce qu'il faut pour monter un centre d'hébergement d'urgence dans un gymnase ou dans une salle des fêtes par exemple.

Des lits aux couvertures en passant par le café ou le thé, nous avons tout ce qui est nécessaire pour l'accueil d'une centaine de personnes dans de bonnes conditions » poursuit le bénévole, infirmier anesthésiste au centre hospitalier Roland-Mazoin depuis 27 ans.

Et pour Sébastien Boyer, il n'était pas question que ce projet voit le jour ailleurs qu'à Saint-Junien : « Saint-Junien est la deuxième ville de Haute-Vienne et elle est particulièrement bien desservie par la route pour pouvoir intervenir rapidement. Je crois aussi, c'est sans doute plus personnel, que la démarche solidaire que nous avons et que nous défendons se marie bien avec les valeurs de ce territoire. Il faut savoir que nos bénévoles ont fait un travail énorme pour

rendre le camion opérationnel. Il n'y en a qu'une dizaine en France et je pense que c'est le seul qui marie les deux vocations de l'aide d'urgence et la possibilité d'équiper un centre d'hébergement. S'engager au service des autres, c'est une aventure humaine incroyable, serrer la main de quelqu'un à qui l'on a apporté son aide, d'une grand-mère que l'on vient de mettre à l'abri c'est quelque-chose qui n'a pas de prix. Nous savons bien que, dans la période actuelle, avec les tensions internationales ou la crise climatique, nos missions vont malheureusement se multiplier » conclut-il.

Les bénévoles peuvent équiper un centre d'hébergement d'urgence pour une centaine de personnes

Cette démarche, la municipalité ne pouvait que la soutenir, comme le confirme le maire de Saint-Junien, Hervé Beaudet : « Nous travaillons très régulièrement avec la Protection civile comme ce sera par exemple le cas lors de notre prochain repas des aînés.

C'est une structure essentielle pour le territoire, comme notre centre de secours, et je crois qu'il faut saluer tout particulièrement l'engagement de ses bénévoles au service de toutes et de tous.

Ils donnent de leur temps avec le seul objectif de porter assistance ; ils ne peuvent qu'avoir le soutien total de la municipalité. C'est vraiment une fierté pour notre commune de voir que cette initiative a pu naître et se construire ici, que ce camion ira demain porter secours un peu partout sur le territoire et peut-être au-delà. »



»» EDITO ««

Il y a 63 ans, le 19 mars 1962, prenait effet le cessez-le-feu entre la France et le gouvernement provisoire de la République algérienne. C'était pour des milliers d'appelés français la perspective d'un retour rapide dans leurs foyers en même temps que l'achèvement d'une tragédie coloniale qui marque encore profondément notre pays.

La majorité du conseil municipal de l'époque, dès 1955, s'était engagée contre cette guerre de toutes ses forces et, sur fond d'intenses mobilisations populaires réclamant la fin des combats, le respect du droit à l'autodétermination et l'indépendance de l'Algérie, le maire Martial Pascaud et son adjoint Roland Mazoin seront suspendus à plusieurs reprises par la Préfecture.

Ils avaient eu le courage de dire qu'il ne saurait être question d'émancipation ici si l'on ferme les yeux sur les injustices perpétrées dans le monde. Une réflexion encore très actuelle aujourd'hui mais aussi et surtout une façon d'être et de considérer chacun dans sa dignité, de travailler à combattre et à réparer l'injustice, de faire exister toujours un peu plus les notions de liberté, d'égalité et de fraternité. C'est de cette façon que nous considérons l'action communale, c'est le sens que nous donnons au service public en accueillant chacun avec ce qu'il est et en essayant de lui offrir la possibilité de devenir ce qu'il veut devenir. A Saint-Junien, nous avons la chance de pouvoir nous appuyer sur une longue expérience, sur une longue et belle histoire et chaque jour nous essayons de la faire vivre, de l'actualiser, de nous réinventer pour en être dignes.

-Hervé Beaudet-

»» TRIBUNE ««

**Nouveaux tarifs de l'eau potable :
une étape qui en appelle une autre**

Victoire ! Grâce à Énergie citoyenne, la tarification de l'eau potable évolue enfin en 2025, avec la mise en place de la gratuité des 10 premiers mètres cubes et, pour toute consommation supérieure, l'instauration d'une grille de tarifs progressifs (six tranches).

La gratuité des premiers mètres cubes est une mesure sociale. C'est un « coup de pouce » pour tous à l'heure où le pouvoir d'achat reste une problématique majeure. Nous nous en félicitons.

Cependant, nous regrettons que **la nouvelle grille tarifaire ne favorise pas véritablement ceux qui économisent l'eau et ne pénalise pas suffisamment ceux qui la gaspillent.** Car des foyers ayant une composition très différente mais consommant le même volume d'eau auront une facture identique alors que, de fait, les comportements vis-à-vis de l'utilisation de l'eau seront loin d'être semblables... L'objectif d'incitation aux bonnes pratiques n'est donc pas atteint. Or, **la ressource en eau constitue un bien public précieux qu'il nous revient de préserver.**

Autrement dit, pour être juste et efficace, **la tarification devrait tenir compte de la composition du foyer**, paramètre déjà utilisé dans le cadre du calcul de la redevance des ordures ménagères. Telle est la seconde étape que nous allons continuer de défendre pour que la tarification de l'eau soit **pleinement écologique et sociale !**

Notre site internet : www.energie-citoyenne-saint-junien.fr
Pour nous contacter : energie-citoyenne@laposte.net ou 06 82 48 44 71

Yoann Balestrat, Frank Bernard, Corinne Guillot, Jean-Sébastien Piel et Nathalie Tarnaud.

LES HAIES DE LA BIODIVERSITÉ Plantation

Le partenariat qui unit la commune à l'association Prom'Haies se porte toujours aussi bien, en témoigne la journée de plantation de 250 mètres de haies qui s'est déroulée le mercredi 5 février dernier à Croyer le matin et au Monteil dans l'après midi.

Le matin, ce sont deux classes de l'école de Glane qui ont participé à l'opération, en compagnie des bénévoles de l'association ADN. L'après-midi, c'est un groupe d'enfants de l'accueil de loisirs et les élus du conseil municipal d'enfants qui se sont mobilisés. Pour mémoire, après une première convention de deux ans

qui avaient vu la plantation de quelque 800 mètres de haies, Saint-Junien et Prom'Haies se sont engagées dans une nouvelle convention de trois ans.

Les haies jouent un rôle particulièrement important dans la préservation de la biodiversité. Elles permettent également de modérer les effets météorologiques en coupant le vent et en limitant les effets du ruissellement des eaux de pluie.

Bravo aux jeunes et aux moins jeunes qui ont donné de leur temps et de leur énergie pour participer à cette belle opération !



»» AGENDA ««

12, 15, 16 et 20 mars : Ateliers Printemps des poètes. Renseignements *Loccasedelire* au 06 71 63 88 19

15 mars > 12 avril : Exposition *L'Art, la Nature et Nous*.

Samedi 15 mars : Bal annuel de Tourbillon danse avec l'orchestre Didier Mazeaud. Tarif : 11€. Salle des congrès du Châtelard - A partir de 21h. Informations et réservations au 06 14 35 95 51.

Samedi 15 et vendredi 21 mars : Semaine de la petite enfance.

Dimanche 16 mars : Espoir en tête, projection du film *Des jours meilleurs* par le Rotary. Ciné-Bourse - 15h. 15€.

Lundi 17 mars : Repasse ton certifié avec Familles rurales. Salle J.E. Deschamps - 14h30.

Mercredi 19 mars : Commémoration de la fin de la guerre d'Algérie. Stèle des Héros et Martyrs de la Résistance, champ de foire - 11h.

19 et 20 mars : L'heure du Conte. « Réveil de la nature ». Salle Laurentine-Teillet - Mercredi à 10h30 et 16h30 / jeudi à 10h30. Inscription au 05 55 02 17 17.

Vendredi 21 mars : Don du sang. Salle Amédée-Burbaud - 15h > 19h. Rendez-vous sur dondesang.efs.sante.fr

Samedi 22 mars : Atelier fabrication d'encre et d'aquarelle végétales animé par Isabelle Collett. Salle Laurentine-Teillet. Payant.

Mercredi 2 avril : La Petite Histoire. Médiathèque - 16h30. Informations au 05 55 02 17 17.

Jeudi 3 avril : Conseil municipal et vote du budget. Mairie - 18h30.

Samedi 5 avril : Rendez-vous conte par *Les conteurs en chemin*. Pour adolescents et adultes. Salle Laurentine Teillet - 15h. Infos et réservations conseillées au 05 55 02 17 17. Entrée libre - Accessible PMR

Samedi 5 avril : Sanglier à la broche. Inscription avant le 30 mars auprès de l'ACCA au 06 87 92 48 74.

Samedi 5 avril : Dévoilement de la plaque en l'honneur du Dr Christian Terlaud. La Villa, rue Defaye - 10h.

La Mégisserie

Samedi 15 mars : Samedi en famille #2. 10h > 18h.

Samedi 15 mars : Le petit chaperon rouge. Danse - 17h.

Jeudi 20 mars : Tosca. Opéra - Départ à l'opéra de Limoges à 19h.

Dimanche 23 mars : Circus remake. Cirque - 17h.